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Le vendredi 14 janvier 2022, à Saint-Flour Communauté,  les dirigeants et néo-repreneurs de l’entre-
prise UNIPLANÈZE, Yannick ROUSAIRE, Dominique SABOT et Vincent ECHÉGUT, étaient accueillis par 
la présidente, Céline CHARRIAUD, en clôture de la réunion regroupant les 53 communes de l’inter-
communalité.  
 
UNIPLANÈZE est le regroupement de marques historiques liées par le savoir faire et la tradition : Julhes, Mère La-
vergne, Les frères Lavergne, Le Père Jean. Les quatre productions réunies sous cette entité ont conservé en dé-
nominateur commun : la fabrication de plats auvergnats authentiques . Les recettes sont issues de productions 
françaises mais déclinées afin de répondre aux attentes des consommateurs et distribuées via différents canaux. 
L’entreprise produit des plats cuisinés traditionnels auvergnats conditionnés en bocaux, en barquettes -frais ou 
encore appertisés, mono ou multi-portions-, et des tartinables. La gastronomie auvergnate y est toujours mise à 
l’honneur avec une recherche constante du goût et des saveurs, témoignage d’un attachement profond à ces 
racines. Ce savoir-faire, identifiable et transmis de génération en génération, porte une attention toute particu-
lière à la qualité de fabrication, exempts de conservateurs ou d’additifs (Clean label). 
 

La synthèse du projet 
Inscrit dans le quotidien des consommateurs et étendard de la gastronomie auvergnate, UNIPLANÈZE renforce sa 
position d’acteur territorial et rejoindra bientôt les 3500 entreprises françaises centenaires. La reprise par les 
nouveaux dirigeants a eu lieu en novembre dernier. Depuis l’entreprise finalise de nouveaux projets d’agrandis-
sement et de production sur un segment haut de gamme afin de pérenniser son développement. Pour cela, 
l’agrandissement prochain des bâtiments verra le jour dans quelques mois. Actuellement, l’entreprise occupe 
une surface de 2600 m² de bâtiments. Un agrandissement conséquent de 2400 m², sera réalisé pour un investis-
sement global de 6.500.000 € (dont 3,7 M€ financés par Saint-Flour Communauté dans le cadre d’un atelier-
relais), pour permettre une progression annuelle de la production de 10%. Une pérennisation de l’activité atten-
due avec impatience et encouragée à l’unanimité par les élus locaux, départementaux et régionaux, ainsi que par 
l’Etat. 
  

La mobilisation d’un territoire 
La présentation des objectifs et des valeurs et ambitions communes qui les unissent dans le cadre de la reprise 
récente de l’entreprise, le futur agrandissement des locaux et les axes de développement attendus font partie 
des sujets abordés durant cette rencontre. Fort de cette position de leader mondial du tripoux, UNIPLANÈZE érige 
avec fierté le savoir-faire traditionnel qui caractérise la gastronomie auvergnate, et continue d’œuvrer pour le 
maintien de l’emploi sur ce territoire cantalien.  
 
Les trois dirigeants tenaient donc à présenter dans le détail le projet d’extension de l’entreprise aux élus des 53 
communes de Saint-Flour Communauté, ainsi qu’aux personnalités sollicitées pour ce temps d’échange :   
• Monsieur le Préfet du Cantal, Serge CASTEL   
• Madame la Sous-Préfète à la Relance, Cécilia MOURGUES  
• Madame la Sous-Préfète de Saint-Flour, Monique CABOUR  
• Monsieur le Président du Conseil Départemental du Cantal et Conseiller spécial du Conseil régional pour 

l’Auvergne, Bruno FAURE, représentant Monsieur le Président de la Région Auvergne-Rhône-Alpes, Lau-
rent WAUQUIEZ  

• Monsieur le Sénateur du Cantal, Stéphane SAUTAREL  
• Monsieur le Sénateur du Cantal, Bernard DELCROS   
• Monsieur le Député du Cantal pour la circonscription de Saint-Flour, Jean-Yves BONY   
• Monsieur le Député du Cantal pour la circonscription d’Aurillac, Vincent DESCOEUR   
• Madame la Conseillère Régionale Auvergne-Rhône-Alpes et Vice-Présidente de Saint-Flour Communauté, 

Martine GUIBERT  
• Madame la Présidente de Saint-Flour Communauté, Céline CHARRIAUD 
• Monsieur le Maire de Saint-Flour, Philippe DELORT   
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A propos de : 
 
• Chiffre d’affaires : 8,5 M€ (dont 3,5M€ en Auvergne et 5M€ en MDD et produits à façon) 
• Production : Plats cuisinés 58 %, terrines 16 %, tripoux 15 %, aligot/truffade 7 %, Tartinables/

Toastinables 3 %, veloutés 1 % 
• Canaux de distribution : 48 % GMS dont 35 % MDD, 20 % Coliseurs, 10 % Grossistes, 10 %  RHF/RHD, 

7 % commerçants, 6 % divers 
• Typologie de la production : 30% Produits régionaux frais pasteurisés (barquettes mono et multipor-

tions), 70 % Produits régionaux sec appertisés (bocaux et barquettes monoportion) 
• Parts sociales : détenues majoritairement par les deux co-gérants opérationnels Yannick ROUSAIRE 

et Dominique SABOT (les cédants ont exigé la signature d’un contrat de confidentialité quant aux 
montants engagés) 
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Vincent ECHEGUT, une association qui fait sens 
Vincent, chef d’entreprise sanflorain, connaît les rouages d’une entreprise et sait comment la faire 
perdurer. Ami de longue date de Yannick, il savait l’importance de cette reprise pour lui. Vincent a 
donc sensibilisé son réseau économique, fort de 30 ans de confiance et d’amitié, pour accompagner 
Yannick dans cet investissement, tant financier qu’humain. Positionné comme un véritable conseiller,  
et convaincu par la force du duo complémentaire formé par Yannick et Dominique, son soutien a per-
mis de franchir le cap de la réalisation.  

Yannick ROUSAIRE, l’importance du collectif  
Yannick  a toujours eu «un attachement viscéral à cette terre». Auvergnat de cœur et d’esprit, il est 
l’acteur principal de cette nouvelle aventure.  En 2003, il intègre l’entreprise en tant que Responsable 
production, en prenant en charge la restructuration totale de la production. Il devient Directeur du 
site, en 2018. Le sens du partage et l’union des forces font partie de ses valeurs profondes. Le main-
tien de l’emploi de ces hommes et ces femmes qu’il côtoie depuis des années au sein d’UNIPLANÈZE a 
été une  de ses motivations dans la décision de reprise.  

 

Dominique SABOT, le projet d’une vie  
Après 14 ans passés en pâtisserie artisanale et 20 années dans la boulangerie industrielle, il décide de 
changer de vie à l’aube de ces 50 ans. Il prend alors la Direction commerciale d’UNIPLANÈZE, en 2014, 
en optimisant le positionnement stratégique et en restructurant l’activité autour des produits régio-
naux. Dominique, en embarquant dans l’aventure, a pour objectif d’occuper ce rôle de chef d’entre-
prise pendant 5 ans avant de laisser place à un collaborateur de confiance qu’il aura formé en interne 
et profiter d’une retraite bien méritée ! « Ce rôle de chef d’entreprise est un aboutissement tant per-
sonnel que professionnel ». 

Les dirigeants 
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Les marques 
• Spécialisé dans les tripoux, Le Père Jean ravit les papilles des amateurs depuis plus de 80 ans y compris avec 

un large choix de plats cuisinés locaux. 
• Des aliments, naturels, empreints de traditions, depuis les années 1930, Les Frères Lavergne cuisinent de suc-

culents Tripoux provenant d’Aurillac.  Des Tripoux onctueux, dont la sauce, relevée, crée une saveur unique.  
• Grâce à une recette spécifique, Mère Lavergne propose des Tripoux de grande qualité depuis 1928. Tradition-

nels, ils respectent les saveurs d'antan. La Mère Lavergne propose également des terrines .  
• Depuis 1979, Julhes perpétue sa recette traditionnelle et artisanale pour proposer un Tripoux d'Auvergne sa-

voureux. Julhes, c’est aussi des choux farcis, saucisses aux lentilles blondes, Bœuf d’Aubrac au Saint-Pourçain, 
truffade du Cantal, cassoulet, potée aux 3 légumes 

 
 



UNIPLANEZE, un projet porteur de sens 
pour une entreprise et son territoire 

L’investissement immobilier sera porté par Saint-Flour Communauté via un Atelier relais et un crédit-bail im-
mobilier.  

Suite à un ADP (Avant Projet Détaillé) réalisé durant le quatrième trimestre 2021 par ERIA Ingénierie, le 
budget prévisionnel a été revu à hauteur de 3.700.000 € incluant 3.250.000 € de travaux et 450.000 € de 
Maîtrise d’œuvre, CSPS, BET, ADO, Assurances et taxes. 

  
La modernisation de l’outil et l’agrandissement de l’atelier existant incluent un investissement financier lourd 
pris en charge par UNIPLANEZE afin de réaliser d’importantes économies d’énergie et s’inscrire dans un circuit 
vertueux de production écoresponsable vers laquelle ont toujours tendu les néo-repreneurs   

L’objectif recherché par l’entreprise durant toute la phase d’audit et d’analyse était d’atteindre une diminu-
tion de 20 à 25 % de la consommation énergétique globale et, ce, malgré le doublement de la surface 
usine ! S’y ajoutera une diminution de 40 % de la consommation d’eau générant un niveau de Responsabili-
té Sociale et Economique élevé. 
Pour atteindre ces objectifs ambitieux, le budget prévisionnel de 1.500.000 € comprend le changement de 
toute la production du froid, vapeur, air comprimé avec récupération de chaleur fatale sur ces mêmes 
équipements, récupération des eaux de refroidissement du processus de pasteurisation/stérilisation en 
autoclaves par bouclage, traitement et stockage. 

 
Les investissements liés aux équipements matériels de stockage, le renouvellement des matériels de produc-
tion dont les lignes de conditionnement et d’emballage de conserves, les autoclaves, matériels de cuisson et de 
préparation des viandes seront portés par UNIPLANÈZE à hauteur de 1.300.000 €  
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Serge CASTEL 
Préfet du Cantal 

Dès l'automne 2020, Yannick Rousaire m'avait sensibilisé à son projet de reprise d’UNIPLA-
NÈZE, qui portait l'ambition de moderniser et développer le site pour perpétuer la confec-
tion locale de plats du patrimoine auvergnat mais aussi maintenir l'emploi local. Depuis le 
projet a mûri et s'est concrétisé par la reprise d’UNIPLANÈZE à l'automne 2021 par Yannick 
Rousaire, Dominique Sabot et Vincent Echegut. Ce projet, porteur de sens, de qualité et 
d'avenir, est en phase avec les nouvelles attentes des consommateurs, mises en évidence 
par la période de crise sanitaire que nous traversons, en recherche d'authenticité, de quali-
té, de traçabilité et de traditions culinaires. L’État se félicite de ce projet et s'associe plei-
nement à l'engouement qu'il génère auprès des différents acteurs locaux.   

Laurent WAUQUIEZ 
Président de la Région Auvergne-Rhône-Alpes 

Leader mondial du tripoux, référence nationale sur les produits régionaux de qualité, dé-
positaire de savoir-faire ancestraux, porte-étendard de nos terroirs, UNIPLANÈZE fait la 
fierté du Cantal, de l’Auvergne et de notre région. Je tiens à saluer la manière dont la re-
prise de l’entreprise s’est réalisée. Plutôt que de livrer notre patrimoine industriel à un 
géant de l’agroalimentaire, les propriétaires ont choisi de céder leur société aux diri-
geants en poste et, ainsi, de préserver tant son identité que les emplois. Exemple d’au-
thenticité, d’enracinement et de transmission, UNIPLANÈZE incarne parfaitement le mo-
dèle entrepreneurial auquel je crois et que je souhaite promouvoir. J’adresse mes plus 
sincères encouragements aux nouveaux propriétaires afin qu’ils continuent de faire 
rayonner nos territoires !   

Bruno FAURE 
Président du Conseil Départemental du Cantal  

Conseiller spécial du Conseil régional pour l’Auvergne 
Priorité de l’action départementale, l’attractivité du Cantal trouve une parfaite illustra-
tion avec le projet d’extension d’UNIPLANÈZE. Celui-ci est le fruit de la mobilisation d’un 
territoire et de tous ses acteurs, je veux le souligner, à commencer par les repreneurs de 
l’entreprise, Yannick Rousaire, Dominique Sabot et Vincent Echegut que je tiens à félici-
ter chaleureusement. Ce projet a du sens parce qu’il est enraciné dans une tradition, 
celles de marques cantaliennes historiques de produits agro-alimentaires unies par la 
qualité de leur savoir-faire et leur exigence. C’est un projet ambitieux et innovant qui 
s’appuie sur l’identité cantalienne et auvergnate comme fondement de son développe-
ment, une identité porteuse d’une dynamique économique et territoriale forte. Je me 
réjouis de cette démarche, de la dynamique qu’elle souligne et renforce. Tout cela con-
tribue au maintien de l’emploi sur le territoire cantalien, à la vitalité et à l’attractivité du 
Cantal que le Conseil départemental est déterminé à soutenir et à amplifier. 
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Vincent DESCOEUR 
Député du Cantal pour la circonscription d’Aurillac 

UNIPLANÈZE fait partie de ces entreprises qui, avec leurs produits et leurs savoir-faire, 
portent une partie de l’identité du Cantal. C’est donc une très bonne nouvelle qu’elle soit 
reprise par des entrepreneurs ancrés dans notre territoire et qui ont des projets de déve-
loppement. J’adresse toutes mes félicitations et mes encouragements à Yannick ROU-
SAIRE, Dominique SABOT et Vincent ECHEGUT et leurs équipes, en leur souhaitant tout le 
succès qu’ils méritent.   

Bernard DELCROS 
Sénateur du Cantal 

Quand l’audace et la prise de risques se partagent entre trois porteurs de projet écono-
mique chevronnés et des acteurs publics déterminés, tous les ingrédients sont réunis pour 
créer un écosystème entrepreneurial performant à l’échelle de tout un territoire. Nous en 
avons aujourd’hui une très belle illustration avec UNIPLANÈZE, qui réaffirme son attache-
ment à ses racines cantaliennes pour relever un nouveau défi et se déployer dans le bas-
sin Sanflorain en faveur de la croissance, de l’emploi et du savoir-faire auvergnat.  
Bravo à tous les acteurs de ce projet collectif et longue vie à UNIPLANÈZE !  
 

Stéphane SAUTAREL 
Sénateur du Cantal 

Convaincu que l'union, la coopération, le dynamisme et l'innovation sont les fers de 
lance de demain pour le développement économique de notre territoire, c'est avec 
attention et bienveillance que je suis le nouveau virage de politique stratégique et 
commerciale d’UNIPLANÈZE . Notre territoire cantalien et sanflorain possède de nom-
breux atouts en matière d'ancrage, d'attractivité et d'impulsion économique territo-
riale. UNIPLANÈZE, en prenant cette orientation exemplaire, se mue en une réelle pé-
pite économique, au service de son bassin de vie et de l'économie cantalienne et ré-
gionale.  
 

Jean-Yves BONY 
Député du Cantal pour la circonscription de Saint-Flour 

Yannick Rousaire, Dominique Sabot et Vincent Echégut viennent de s'engager dans un 
nouveau challenge, tout aussi excitant que valorisant tant pour ces chefs d'entreprise, 
motivés et dynamiques, pour que pour tout un territoire. 
La société UNIPLANÈZE a déjà un savoir-faire indéniable dans le domaine agroalimen-
taire et de la gastronomie auvergnate. Avec ses nouveaux repreneurs, et un potentiel 
déjà bien affirmé, elle est assurément aujourd'hui armée pour devenir une illustration de 
la réussite de nos régions, d'une volonté solidaire d'aller de l'avant et pour démontrer 
toute la vitalité de notre Cantal et du bassin Sanflorain, sans oublier le maintien des em-
plois qui vont de pair avec cette reprise innovante. 
Bravo à ces trois nouveaux gouvernants et bon vent à UNIPLANÈZE ... 
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Philippe DELORT 
Maire de Saint-Flour   

Quoi de mieux qu’un haut plateau pour mettre en valeur les spécialités de l’Au-
vergne ? Quoi de mieux que l’ancrage solide et profond de la Planèze de Saint-
Flour pour réunir et promouvoir les marques historiques de la gastronomie 
Cantalienne ?  
L’activité d’UNIPLANÈZE est essentielle dans le paysage économique local. Elle 
participe à la vitalité de l’emploi, à la valorisation des produits du Massif Cen-
tral à travers la France, ainsi qu’au maintien d’une production de qualité sur 
notre territoire. C’est donc un immense honneur pour notre ville de voir se 
poursuivre l’aventure UNIPLANÈZE. Il faut saluer cette transmission réussie per-
mettant à des repreneurs, motivés et engagés, de porter un projet d’avenir et 
d’associer leur compétence au service de la continuité d’une histoire indus-
trielle sanfloraine.  Le projet d’agrandissement et de développement de l’entre-
prise qui verra le jour dans les prochains mois est aussi le signe de l’environne-
ment économique et politique favorable que propose notre territoire. C’est un 
exemple de plus sur notre commune pour dire la dynamique de notre bassin 
d’emploi dans le secteur agro-alimentaire. C’est aussi la mise en lumière du 
lien indispensable entre une production agricole de qualité, un savoir-faire arti-
sanal et des outils de production modernes. Que l’ensemble des acteurs et des 
salariés investis dans ce nouveau projet soient assurés de notre soutien plein et 
entier, ainsi que de notre volonté de garantir la pérennité de l’entreprise UNI-
PLANÈZE à Saint-Flour.  

Celine CHARRIAUD 
Présidente de Saint-Flour Communauté  

Conseillère départementale du Cantal 
Céline CHARRIAUD évoque le témoignage fort du territoire envers UNIPLA-
NÈZE. L’engagement de construction d’un atelier relais et la rationalisation 
énergétique illustrent notre volonté de soutien. Notre bassin de vie a absolu-
ment besoin qu’une entreprise comme UNIPLANÈZE continue son activité qui 
fait rayonner notre terroir, tant sur un périmètre auvergnat que national. En 
reprenant le flambeau, les trois néo-repreneurs vont déployer une nouvelle 
attractivité tout en continuant à véhiculer des valeurs d’authenticité de notre 
territoire cantalien et de dynamique économique. C’est une totale évidence 
pour notre communauté de communes de soutenir des entrepreneurs qui s’en-
gagent, qui investissent, qui valorisent la qualité de nos productions agricoles, 
en écho avec la démarche de production exemplaire de nos agriculteurs.  
Et c’est notre devoir, en tant qu’acteurs locaux, de nous mobiliser . 

Martine GUIBERT 
Conseillère Régionale Auvergne-Rhône-Alpes  
Vice-Présidente de Saint-Flour Communauté 

La Région connait bien UNIPLANÈZE pour avoir financé, dès 2019, plusieurs 
parcours de formation qui lui ont permis de recruter et former 8 salariés.  
Aujourd’hui, l’entreprise UNIPLANÈZE, emblématique des produits du terroir 
de la Haute Auvergne, porte un projet ambitieux : pérenniser sa production 
locale pour maintenir ses emplois, la développer et  poursuivre sa démarche 
qualité tant sur ses produits que sur la qualité environnementale et la moder-
nisation de son outil de travail. 
C'est une vraie satisfaction d'accompagner UNIPLANÈZE dans cette étape dé-
terminante de sa vie d'entreprise ici à Saint-Flour.  
J'adresse tous mes vœux de réussite à Messieurs Rousaire, Echegut et Sabot 
ainsi qu'a tous leurs collaborateurs.  
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Adresse :  
Z.I ROZIER  

4 Rue De La Tranchée  
15100 SAINT-FLOUR 

 
 
 
 

Contact presse : 
Marie-Luce BOZOM - 06 15 15 63 20 


